



Themenabend

der Feuerwehrverbände Stadt und Landkreis Karlsruhe



- am 22. April 2015 -

- *Einladung* -

Die beiden Feuerwehrverbände des Stadt und Landkreises Karlsruhe beschäftigen sich an diesem Themenabend mit zwei weiteren interessanten und zeitaktuellen Fachthemen.

Der Wettbewerb um den Nachwuchs in Organisationen, Vereinen und Institutionen hat längst begonnen! Es stellt sich nicht mehr die Frage, wann der Kampf um die Hoffnungsträger der Zukunft beginnen wird, sondern wer wird der Gewinner und wer der Verlierer sein!?

Aktuelle Entwicklungen zeigen, dass ein Eintrittsalter von 10 Jahren zu spät ist. Bis zu diesem Alter haben sich die meisten Kinder bereits anderen Vereinen angeschlossen. Eine weitere Verschärfung wird durch den demographischen Wandel und den Wandel im Schulalltag eintreten! Durch die veränderte Schullandschaft wird die Freizeit knapper. Derjenige, der die beste Qualität in der Jugendarbeit bietet, wird langfristig keine Probleme mit der Nachwuchsgewinnung haben.

Eine mögliche Antwort ist das etablieren von Kindergruppen in der Feuerwehr. Was muss aber dabei beachtet werden? Wie sehen die Anforderungen, die Ausbildung, sowie der Versicherungsschutz für eine Kindergruppe aus? Gibt es erste Erfahrungen?

In einem weiteren Thema wollen wir uns mit der Problematik des Schaummitteleinsatzes beschäftigen. Selten hat ein Thema wie der Einsatz von Schaummittel im Feuerwehreinsatz für so viel Unsicherheit und Verwirrung gesorgt. In unmittelbarer Nachbarschaft endete sogar ein Schaumeinsatz nach einem Großbrand in einer rechtlichen Auseinandersetzung – Ergebnis offen

Können, sollen, oder dürfen wir überhaupt noch mit Schaum löschen? Manche mischen prinzipiell bei jedem Löscheinsatz Schaummittel als Netzmittel dem Löschwasser bei. „Angeblich“ gibt es neue "innovative" und umweltfreundliche Löschmittel. Es stellt sich somit die Frage: Müssen wir überhaupt noch mit Schaum löschen? Fragen über Fragen.

Von den unterschiedlichen Herstellerfirmen hört man über das jeweilige Löschmittel nur gutes - klar - jeder möchte sein Produkt am Markt platzieren. Einige Feuerwehren sind inzwischen auf neue und alternative Löschmittel umgestiegen. Was sind das für Löschmittel und können diese Löschmittel die Lösung unseres Problems sein?

- 1. Thema:** **Kindergruppen in der Jugendfeuerwehr –**
Sinn und Zweck, Ausbildung, Anforderungen, Versicherungsschutz
Nadine Krenz
Sachgebiet Jugendfeuerwehr – Bildungsmanagement und Integration
Landesfeuerwehrschule Baden-Württemberg



Themenabend

der Feuerwehrverbände Stadt und Landkreis Karlsruhe



2. Thema: **Schaummittel – „ein Spiel mit dem Feuer?“**
Dipl.-Ing. Adolf Fleck
Branddirektor a. D.

Schaum – ein Sonder-löschmittel
Thomas Hauck,
Kreisbrandmeister
Landkreis Karlsruhe

Termin: **Mittwoch, 22. April 2015** **Beginn: 19:00 Uhr**

Ort: **Hagwaldhalle Kleinsteinbach**
Industriestr. 2
76327 Pfinztal - Kleinsteinbach

(Da es im Bereich der Hagwaldhalle nur eine bestimmte Anzahl von Parkplätzen gibt, wird um die Bildung von Fahrgemeinschaften gebeten.)

Zielgruppe des Themenabends:

- Mitglieder des Feuerwehrverbandsvorstand und -ausschusses der beiden Feuerwehrverbände Stadt und Landkreis Karlsruhe
- Mitglieder des Kreisstab
- Angehörige der Berufsfeuerwehr Karlsruhe
- Kommandanten und deren Stellvertreter der Freiw. Feuerwehren und Werkfeuerwehren
- Abteilungskommandanten und deren Stellvertreter
- Zugführer / Gruppenführer
- Truppführer
- Jugendleiter und Jugendbetreuer
- Organisatorische Leiter Rettungsdienst
- Mitarbeiter des Rettungsdienstes im Stadt- und Landkreis Karlsruhe
- Leitende Notärzte

Anzug: **Uniform**

Die Teilnahme am Themenabend ist kostenfrei.

Aus organisatorischen Gründen bitten wir um eine Anmeldung und über die Anzahl der Teilnehmer. Die Anmeldung erfolgt über den jeweiligen Kommandanten der Feuerwehr.



Themenabend

der Feuerwehrverbände
Stadt und Landkreis Karlsruhe



Anmeldeschluss: 12. April 2015

Wir bitten darum, die Anmeldung der Teilnehmer an folgende E-Mail-Adresse zu richten:

projektleiter@kfv-karlsruhe.de

Wir wünschen allen Teilnehmern eine gute Anreise zu unserem „Themenabend“ der beiden Feuerwehrverbände Stadt und Landkreis Karlsruhe sowie einen interessanten Veranstaltungsverlauf.

Holger Roßwag
Vorsitzender
Kreisfeuerwehrverband
Landkreis Karlsruhe

Ulrich Volz
Vorsitzender
Stadtfeuerwehrverband
Karlsruhe